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Verbale del Consiglio Direttivo del 20 marzo 2014 in Bari 

 

 

Il giorno 20 marzo 2014, alle ore 10.30, in Bari, Aula Ciccarone nell’ex-Facoltà di Agraria 

dell’Università, Via Amendola 165/A, si è riunito il Consiglio Direttivo della Società Italiana 

della Scienza del Suolo con il seguente ordine del giorno: 

 

1. Comunicazioni del Presidente 

2. Approvazione Bilancio Consuntivo 2013 

3. Approvazione Bilancio preventivo 2014 

4. Situazione conti correnti Banco Posta e BNL 

5. Situazione sito web della SISS 

6. Candidatura Italiana Congresso Mondiale IUSS 2022 

7. Nomina Commissione Elettorale 

8. Relazioni dei Presidenti delle Commissioni e dei Coordinatori degli altri Organismi della 

Società 

9. Giornata Mondiale del Suolo 2014 

10. Memorandum of Understanding (MOU) tra la SISS e la Egyptian Soc. of Soil Sci. 

(ESSS) 

11. Borse SISS 2014 per la partecipazione al Congresso Mondiale 

12. Ammissione nuovi soci 

13. Varie ed Eventuali 

 

Sono presenti Claudio Colombo, Angelo Basile, Luisella Celi, Sara Marinari, Teodoro Miano, 

Edoardo A.C. Costantini,  Giuseppe Corti, Francesco Alianiello. 

Il Presidente, preso atto che il Consiglio è stato convocato regolarmente ed accertato che il 

numero dei presenti può validamente deliberare, dichiara aperta la seduta ed informa che sono 

assenti giustificati: Fiorenzo Mancini, Carmelo Dazzi,  Stefano Grego, Maria Teresa Dell’Abate, 

Anna Benedetti, Maria De Nobili, Claudio Zaccone e Giuseppe Lo Papa, mentre non sono 

pervenute le giustifiche delle dott.sse  Simona Vingiani e  Rosa Francaviglia, 

 

 

1. Comunicazioni del Presidente  

 

Il Presidente ricorda che, in base al nuovo Statuto e Regolamento, entro l’anno si dovranno 

tenere le elezioni per il rinnovo delle cariche sociali. 

 

 

2. Approvazione del bilancio consuntivo 2013  
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Il Segretario Tesoriere, prof. Claudio Colombo, illustra al Consiglio il bilancio consuntivo al 

31/12/2013 prima di essere portato all’approvazione dell’Assemblea. Il bilancio è riportato in 

sintesi di seguito. 

 

 

BILANCIO FINANZIARIO CONSUNTIVO DAL 1/1/2013 AL 31/12/2013 

 

CCoonnssiisstteennzzee  aattttiivvee  aall  3311//1122//22001133::        

        

SSaallddoo  ddeell  cccc  nn°°  441155  BBNNLL    948 

SSaallddoo  ccoonnttoo  BBaannccooPPoossttaa    nn°°  66882222550044  55.924 

CCaassssaa  SSeeggrreetteerriiaa  300 

TToottaallee  ccoonnssiisstteennzzee  5577117722  

    

EENNTTRRAATTEE  AALL  3311//1122//22001133    

QQuuoottee  BBNNLL  ((8811))  3675 

QQuuoottee  BBaannccooPPoossttaa  ((33))  120 

QQuuoottee  ((ccoonnttaannttii))  0 

IInntteerreessssii  BBNNLL,,  PPOOSSTTAA  102 

Totale entrate 3897 

    

USCITE AL 31/12/2013   

Quota IUSS 2013  annuale 953 

Quota AISSA 2013 250 

Contributo Congresso SISS Viterbo 2013 1500 

Borse di studio convegni (6 borse di 500) 3000 

Borse di studio formazione (4 borse) 7000 

Spese  di rapp. Colombo AISSA 197,5 

Spese  di rapp.  DAZZI AISSA 168,8 

Spese  di rapp. Presidente  SENESI 596,4 

Spese sito web (Azuleon) 1500 

Spese segreteria (targa, postali) 45 

Spese bancarie e postali 101,7 

Totale uscite 15.312 

    

Tot Entrate 3.897 

Tot Uscite -15.312 

Passivo di gestione -11.415 
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Su richiesta del Presidente prof. Nicola Senesi, il Consiglio  Direttivo unanime approva il 

Bilancio Consuntivo 2013. 

 

 

3. Approvazione del bilancio preventivo 2014 

 

 

Il Segretario Tesoriere, prof. Claudio Colombo, illustra al Consiglio il bilancio preventivo 

dell’anno 2014, che è riportato in sintesi di seguito: 

 

 

 

BILANCIO FINANZIARIO PREVENTIVO ESERCIZIO 2014 

 

CCoonnssiisstteennzzee  aattttiivvee  aall  3311//1122//22001144        

        

CONSISTENZE ATTIVE (COME DA BILANCIO CONSUNTIVO 

2013)   

Giacenze c/c BancoPosta n° 6822504 (al 31.12.2012) 55.924 

Giacenze c/c BNL n. 415 (al 31.12.2012) 948 

Cassa (al 31.12.2012) 300 

Passivo di gestione 2013 -11415 

Totale consistenze all' 1.1.2013 (C) 4455775577  

      

EENNTTRRAATTEE  PPRREEVVIISSTTEE  AALL  3311//1122//22001144    

      

QQuuoottee  BBNNLL  3720 

QQuuoottee  BBaannccooPPoossttaa  80 

QQuuoottee  ((ccoonnttaannttii))  0 

IInntteerreessssii  BBNNLL,,  PPOOSSTTAA  220 

Totale entrate (E) 4020 

    

USCITE PREVISTE AL 31/12/2014   

Quota IUSS 2014  annuale 210 soci 953 

Quota AISSA 2014 250 

Borse di studio WCSS Corea  (n. 4) 4000 
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Spese  di rapp. Presidente e delegati 3000 

Spese sito web (Azuleon) 2013 e 2014 3000 

Spese segreteria (targhe, postali) 50 

Spese bancarie 160 

Totale uscite (U) 11.413 

    

CONSISTENZE ATTIVE PREVISTE AL 31.12.2013 (C+E-U) 39.864 

    

Saldo di gestione presunto anno 2013 (E-U) -7.393 

 

 

 

 

Su richiesta del Presidente, prof. Nicola Senesi, il Consiglio Direttivo approva all’unanimità il 

bilancio preventivo 2014. 

 

4. Situazione conti correnti Banco Posta e BNL. 

 

Il prof. Colombo ritiene che le due diverse forme di pagamento attraverso il Banco Posta e il cc. 

BNL rendano difficile il riscontro amministrativo dei pagamenti delle quote. In proposito 

evidenzia che il c/c della BNL e quello postale sono radicati a Firenze e, pertanto, la ricezione 

degli estratti conto da parte della Segreteria ed il conteggio delle quote risulta particolarmente 

difficile. Il prof. Colombo ritiene, pertanto, che le stesse operazioni possano essere eseguite su 

un unico c/c  e suggerisce di chiudere il conto della BNL e tenere solo quello delle Poste Italiane. 

Il prof. Colombo informa che sul cc postale da febbraio è stato aperto il servizio home-banking, 

al fine di svolgere più agevolmente le operazioni di conto corrente.   

Il prof. Colombo comunica, altresì, che  il conto c/c postale intestato alla SISS è stato radicato a 

Campobasso in una nuova filiale, e che lo stesso risulta intestato al prof. Nicola Senesi. Il 

Consiglio Direttivo, sulla base della richiesta del prof. Claudio Colombo, ritiene indispensabile 

adottare una soluzione più semplice e delibera, quale modalità di pagamento delle quote 

associative  per l’anno 2014, esclusivamente con il cc postale e autorizza il segretario tesoriere 

ad utilizzare  il servizio home-banking. 

Il Consiglio Direttivo, all’unanimità, delibera, inoltre, di chiudere il conto corrente n° 415 della 

BNL ed invita il Segretario Tesoriere prof. Claudio Colombo a volersi occupare personalmente 

della procedura.   

 

5. Situazione sito web della SISS 
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Il prof. Colombo comunica di aver ricevuto dalla società Azuleon, attuale gestore del sito web 

della SISS, la comunicazione che il canone annuale per la manutenzione del sito è stato fissato a 

1500 euro IVA inclusa. Il prof. Colombo ritiene che per il futuro sarebbe necessario consultare 

un nuovo gestore per che possa garantire il corretto funzionamento del sito, in quanto 

ultimamente si sono verificati diversi inconvenienti nell’invio di messaggi istituzionali ai soci.  I 

Consiglieri dott.ri Angelo Basile e Edoardo Costantini sottolineano che è difficile far circolare ai 

soci le informazioni delle attività delle Commissioni attraverso il Segretario e preferirebbero 

avere una mail istituzionale per l’attività delle Commissioni.  Il prof. Teodoro Miano interviene 

sostenendo che in futuro i siti web della società avranno un ruolo importante e sempre più 

rilevante nella vita delle società scientifiche pertanto suggerisce al Consiglio di provare ad 

affidare la gestione del sito ad altre società che siano più affidabili di quella attuale.  

Il Consiglio Direttivo, sulla base della richiesta del prof. Claudio Colombo, delibera di verificare 

la possibilità di affidare la gestione e la manutenzione del sito SISS ad un altro webmaster ed 

incarica il Segretario Tesoriere prof. Claudio Colombo di volersi occupare a richiedere 

preventivi ad altre società di consulenza dei siti web.  

 

 

6. Candidatura Italiana Congresso Mondiale IUSS 2022: stato dell’arte 

 

Il Presidente riassume alcune novità relative alla IUSS  intervenute prima del Congresso 

Mondiale in Korea. Si passa ad esaminare alcuni aspetti salienti che riguardano la candidatura di 

Firenze per il Congresso Mondiale IUSS 2022. Il Presidente segnala che la relazione illustrativa 

ai membri del Council durante il Congresso dovrà essere molto concreta e concisa, ed in 

particolare il bilancio finanziario deve essere congruo con le attività previste.  La presentazione 

di 15 minuti per il Council deve contenere in modo sintetico tutti i dati finanziari previsti, spese 

presunte, sponsorships, date, etc. secondo stime ragionevoli.  

Il Presidente quindi invita il Dott. Costantini a voler preparare una bozza della presentazione 

della candidatura da definire entro la metà di maggio. Il Dott. Costantini comunica di aver 

preparato una brochure per pubblicizzare la candidatura di Firenze, nonché una bozza del logo e 

dello slogan ed  un sito web attivo su www.wcss2022florence.com. 

Il Presidente suggerisce di specificare nella Bid anche l’importo indicativo delle Registration 

fees, l’outline indicativo del programma scientifico, anche sulla base della organizzazione degli 

altri congressi mondiali della IUSS ed il programma per gli accompagnatori. Nella 

preparazionedella candidatura il Presidente suggerisce inoltre di valutare più gli aspetti scientifici 

che l’eleganza grafica della presentazione, pur considerando necessario riportare alcuni elementi 

di attrattività, bisogna dare un giusto peso agli aspetti economici e logistici, che sono molto 

importanti nella scelta della destinazione se supportati da un budget realistico di entrate ed uscite 

e  dalla presentazione veritiera delle infrastrutture, dei trasporti e delle possibilità di sistemazione 

http://www.wcss2022florence.com/
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alberghiera. Il Dott. Costantini propone inoltre di attivare i borsisti della SISS e tutti i colleghi  

presenti al Congresso in Corea nel promuovere Firenze 2022. 

Il Consiglio Direttivo, sulla base della richiesta del prof. Edoardo Costantini, delibera di 

assegnare 3000 euro per le eventuali spese necessarie alla pubblicizzazione della candidatura, 

quali la bid, la pagina web, la stampa della brochure, gadget ed altro materiale illustrativo.   

 

7. Nomina commissione elettorale 

 

Il Presidente, prof. Nicola Senesi, ricorda che alla fine del 2014 scade il triennio di attività 

dell’attuale Consiglio Direttivo e quindi, prima della fine dell’anno, in base al nuovo Statuto ed 

al nuovo Regolamento della SISS, si deve procedere alle elezioni per il rinnovo delle cariche 

sociali. In particolare, si dovrà eleggere il nuovo presidente e Vice–Presidente della Società, che 

rimarranno in carica solo per un biennio. Il Vice–Presidente eletto, alla fine del suo mandato 

biennale assumerà la carica di Presidente ed il Presidente alla fine del suo mandato biennale 

assumerà la carica di past-Presidente. Il Presidente prof. Senesi ricorda che i Consiglieri uscenti 

con due mandati consecutivi non possono candidarsi per la stessa carica sociale, ma possono 

candidarsi per altre cariche sociali.  

Il Presidente informa il Consiglio che le elezioni si svolgeranno nel corso dell’ Assemblea 

ordinaria che sarà convocata in occasione della Giornata Mondiale del Suolo che probabilmente 

si terrà a Dicembre 2014 ad Alghero. 

Il Presidente inoltre ricorda che che il nuovo Regolamento prevede che almeno sei mesi prima 

delle elezioni sia costituito un Comitato Elettorale, con il compito di raccogliere e sollecitare le 

candidature, dandone massima informazione e trasparenza anche ricorrendo al sito Web della 

Società. Detto Comitato deve essere costituito dal Presidente e da tre Consiglieri e si avvale del 

contributo dei Presidenti di Commissione.  

Il Presidente ricorda al Consiglio Direttivo che il precedente Comitato risultava costituito da: 

Nicola Senesi, Claudio Colombo, Stefano Grego ed Anna Benedetti. Pertanto, il Presidente 

propone i seguenti  Consiglieri: Teodoro Miano, Maria De Nobili e Claudio Colombo, quali 

membri del  Comitato Elettorale per il 2014 .  

Il Consiglio Direttivo, sulla base della richiesta del Presidente prof. Nicola Senesi, approva 

unanime la composizione della Commissione elettorale formata dal Presidente e dai Consiglieri 

Teodoro Miano, Maria De Nobili e Claudio Colombo.  

 

 

 

8. Relazioni dei Presidenti delle Commissioni e dei Coordinatori degli altri Organismi 

della Società 

 

Il Presidente invita i Presidenti delle Commissioni presenti a voler illustrare brevemente l’attività 

svolta nell’ultimo anno sociale. 
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Commissione I. Il Dr. Angelo Basile informa che l’incontro sulla “granulometria dei suoli 

mediante nuove metodologie”, che si è tenuto a Portici  nel gennaio scorso, ha avuto una buona 

partecipazione. Il Dr. Basile comunica, inoltre, che proseguono i lavori di revisione del Manuale 

di Fisica del Suolo, anche se non ha ricevuto alcun riscontro da parte del MiPAAF riguardo alla 

ufficializzazione dello stesso e allo stanziamento di un contributo per la relativa pubblicazione. 

Pertanto, si è valutata la possibilità di rendere disponibili i capitoli del nuovo manuale on-line, 

nel sito web della SISS.   

Commissione II, La Prof. Luisella Celi comunica che  la Commissione è stata impegnata ad 

organizzare un gruppo di lavoro per lo studio dei suoli dall’ambiente proglaciale a quello 

periglaciale per gli aspetti chimici, biochimici e mineralogici, e che il gruppo stà preparando   un 

Workshop che si terrà a Torino.  

Commissione III, La D.ssa Sara Marinari comunica che è in fase di organizzazione la Scuola di 

Biodiversità e Bioindicazione della SISS a Roma, organizzata dalle Commissioni III e IV e 

coordinata dalla Dott.ssa Anna Benedetti e dal Prof. Stefano Grego.  Inoltre, è in preparazione 

una Giornata di studio sulla “Biodiversità del suolo” per Dottorandi e giovani ricercatori in 

collaborazione con la IV Commissione, la cui realizzazione è prevista presso l’Università degli 

Studi di Firenze, e che si avvarrà anche della collaborazione del dott. Stefano Mocali del CRA di 

Firenze.  

Commissione V. Il dott. Edoardo Costantini comunica che sono stati tenuti, con cadenza quasi 

mensile, alcuni Web-seminars, con ottimi risultati, utilizzando la piattaforma dell’Università di 

Palermo con il contributo del dott. Giuseppe Lo Papa. 

Commissione VIII, Il prof. Giuseppe Corti comunica che la Commissione non ha svolto 

recentemente attività  di particolare rilievo.  

 

 

9. Giornata Mondiale del Suolo 2014 

 

Viene posta in discussione la proposta del prof. Sergio Vacca di realizzare la Giornata Mondiale 

del Suolo 2014 ad Alghero. Il Presidente fa presente che in quella occasione si terrà il Consiglio 

Direttivo e l’Assemblea Ordinaria con le elezioni per il rinnovo delle cariche sociali. Il dott. 

Edoardo Costantini fa presente che il prof. Sergio Vacca andrà in pensione a novembre ed ha 

dedicato molto della sua attività alla Società Italiana della Scienza del Suolo e che è doveroso un 

riconoscimento al suo impegno.  

Il Consiglio approva all’unanimità la proposta.  

 

10. Memorandum of Understanding (MOU) tra la SISS e la Egyptian Soc. of Soil Sci. 

(ESSS) 

 

Il Presidente comunica che è stato invitato dalla Società Egiziana della Scienza del Suolo 

sottoscrivere un Memorandum of Understanding (MOU) tra la SISS e la Egyptian Soc. of Soil 
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Sci. (ESSS), mirato a favorire i rapporti bilaterali tra le due Società attraverso lo scambio di 

informazioni e tramite l’organizzazione di eventi congiunti che mirano a facilitare la 

cooperazione tra le rispettive comunità scientifiche. 

Dopo aver letto il testo del MOU, il Presidente chiede l’approvazione da parte del Consiglio 

Direttivo, che approva all’unanimità. 

 

11. Borse SISS 2014 per la partecipazione al Congresso Mondiale 

 

 

Il Presidente comunica che la Commissione preposta, dopo aver debitamente valutato le 

domande pervenute e valide, ha attribuito le n. 4 borse per partecipare al Congresso Mondiale 

della IUSS in Corea del Sud, ai seguenti candidati: Gargiulo Laura, Lorenzetti Romina, Maienza 

Anita e Massaccesi Luisa.  A tale proposito fa notare che sono state presentate poche domande e 

sollecita una maggiore diffusione delle informazioni tra i Soci più giovani nonché nuove 

iscrizioni alla SISS. Il dott. Edoardo Costantini fa presente che ai vincitori delle borsa per la 

partecipazione al Congresso Mondiale IUSS del 2014 in Corea verrà richiesta una partecipazione 

attiva ai fini di promuovere la candidatura italiana per Firenze 2022.  

Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

 

12. Ammissione nuovi soci 

 

Il Segretario Tesoriere comunica che sono pervenute due domande di associazione alla Società. 

 

 

 

Il Consiglio approva all’unanimità l’associazione dei suddetti richiedenti. 

 

 

NUOVO SOCIO SEDE SOCIO 

PRESENTATORE 

SOCIO 

PRESENTATORE 

DOTT. SSA ERIKA 

DI IORIO  

Dottoranda di 

Ricerca Università 

del Molise  

PROF. CLAUDIO 

COLOMBO  

DOT: GIUSEPPE 

PALUMBO  

DOTT. SSA 

RENATA 

CONCETTA 

VIGLIOTTI  

Dottoranda di 

Ricerca SUN 

Seconda Università 

Napoli  

Prof. ANDREA 

BUONDONNO  

DOTT. SSA 

ELEONORA 

GRILLI  
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13. Varie ed Eventuali 

 

 

Il Presidente comunica che il prossimo Convegno dell’AISSA si terrà a Sassari il 6-7 novembre 

2014 e che si dovrà decidere sulla relazione ad invito congiuntamente alla Società Italiana di 

Pedologia e alla Società Italiana di Chimica Agraria.  A tale proposito fa notare che ci sono stati 

già dei contatti per individuare un relatore che rappresenti le tre Società.  

 

Il Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 15.30. 

 

Letto e sottoscritto del che è verbale. 

 

Bari, 20 Marzo 2014 

 

 

 

 

Il Presidente 

Nicola Senesi 

Il Segretario tesoriere 

Claudio Colombo 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


